



Touda elementary school times

藤田小学校だより

《第10号》

令和2年 1月 8日
守口市立藤田小学校
校長 佐藤 裕宣

新年 あけましておめでとうございます！



◎ 令和2(2020)年が始まりました。みなさま、新年いかがお迎えでしょうか。今年は創立50周年の大きな節目を迎えます。みんなでいい年にしたいですね。私自身も精一杯がんばる決意です。本年もどうぞよろしくお祈りします。

◎ 新年にあたり、私がこれまで児童の皆さんに集会等でお祈りした事をまとめます。今年一年も心がけてください。

① **家庭学習をがんばる** … 授業中はしっかりと学習できています。学校で習ったことを身につけ、また、自ら学ぶ習慣をつけるため、家でも机に向かう習慣をつけましょう。1年生は20分、学年×10分+10分をめやすに！

② **毎日 読書する** … アンケートの結果、家庭学習にくらべ読書を全くしない児童が多いことがわかりました。一日に10分以上、授業以外で毎日読書する習慣を身につけましょう。昼休み、図書室は毎日開いています！

③ **元気にあいさつする** … 「あいさつは 目を見て 笑顔で 元気よく！」朝、校門で目が合う子が増えてきました！

④ **そうじをがんばる** … これも毎朝、がんばってくれています。もっともっときれいな学校をめざしましょう！

⑤ **整理整頓・忘れ物をしない** … 2学期の通知表で「もうすこし」となっていたなら、強い意志をもって「できる」に変えてみましょう。3学期の通知表を楽しみにしておきます！

◎ 他にもいろいろとお祈りした事はありましたが、以上の5点に心がけて継続して実行すれば、一人ひとり大きく成長していくはずです。気持ちをあらたに一年、頑張っていきましょう！



12.4 地域老人会との交流会



◎ 地域老人会の皆さん30名が来られ、1年生に竹とんぼやお手玉・はねつき・こま回しなどを教えてください、一緒になって遊んでくださいました。また、代表児童の始めと終わりの挨拶は、大きな声で立派にできました。

◎ 来ていただいた方々から、「子どもたちから、元気をもらいました」や「楽しい時間でした」などの声。

◎ ありがとうございました。



12.24 梶中校区 クリーン大作戦

◎ 13回目の開催。梶中生と6年生が合同で学校周辺の道路や公園の清掃活動を行いました。



◎ 6年生が中学生に囲まれると幼く感じるのが不思議でしたが、活動を見ていると、中学生が優しく接してくれている感が伝わってきて嬉しく思いました。また、開・閉会式を取り仕切る梶中生が何とも頼もしく映りました。

◎ 校長より梶中生へ！三か月後、4月になれば藤田小6年生が入学していきますので、どうぞよろしくお願いいたします。



守口市こども会駅伝競走大会 男子優勝 女子第五位入賞

◎ 12月1日、守口市青少年指導育成連絡協議会の主催で淀川河川敷にて実施されました。当日はすっきり快晴の駅伝ベストコンディション。

◎ 昨年は女子が優勝したこともあり、男子女子とも優勝目指して11月の放課後を中心に、保護者も多数応援に来られる中、練習に励んできました。最後の一週間の練習はなかなかハードな内容でしたが、監督を務めた教員らが伴走するなどして選手は記録を伸ばし当日を迎えました。

◎ 優勝旗返還や選手宣誓は前年度優勝の藤田女子6年生が行い、開会式直後に女子のレースがスタート。常に上位争いをしていましたが、最後は短距離走のような肩肘が当たりそうな争いになり第五位入賞という結果になりました。



◎ 女子の悔しさを受け継ぐように男子がスタート。こちらも常に上位でタスキをつなぎ、最後は見事、後続を大きく離して一位でゴール(左写真)。思わず大声で“ヤッター、優勝や!”と叫んでいました。男女とも大健闘。山内校区長はじめ児童・地域・保護者の方々共々、大いに喜び合いました。

12.9~13 懇談期間に算数猛勉強

◎ 個人懇談の期間に2年生～6年生までの児童が、算数放課後教室でがんばっていました。



◎ 2年生は、図書室で九九集中指導。繰り返し、繰り返し何度も声に出したり書いたり頭に叩き込んでいました。

◎ 3～6年生は、算数教室や家庭科室に分かれてプリントやドリルに取り組んでいました。各教室は大盛況。早く帰りたい一心で集中力満々の子もいましたが、課題が終わるとその場で宿題をじっくりやる子もいて感心しました。

◎ 苦手なことから逃げずに辛抱強く取組む姿に引き込まれて私もお手伝い。最後に“ありがとう!”って言ってくれてお互いにつこり。次回もがんばろうね。継続は力なり。

校長より 登校時と集会のあいさつ

◎ 12月4日と11日は、児童会とPTA合同のあいさつ運動を行いました。PTA役員の皆さんが中心に



一年通して毎週水曜日に門に立っていただいています。今回はコロナ。登校児童も元気よくあいさつできました。

◎ 集会では、児童有志が全校児童の前に立って、最初の“おはようございます!”の発声をしてもらっています。緊張しながらも大きな声で“あいさつリーダー”の役割を



担ってくれ、写真は3年生児童の様子ですが、頼もしく凛々しい姿。全校児童からも大きなあいさつがかえってきました。

創立50周年実行委員会開催

◎ 12月10日に第一回目を開催しました。これまで2度の準備委員会を開催し、実行委員長を永山 寛人様(平成24年度PTA会長)、副委員長を仲 宝丸様(平成17・18年度PTA会長)に引き受けていただき、本年11月21日(土)に記念式典を行うことを決めました。今後は定期開催し、式典内容や記念品の決定・記念誌の作成などを行っていきます。

◎ 歴代PTA役員や地域の方々、児童・保護者・教職員が力を合わせて盛り上げていきましょう。

◎ 梶小や梶中の50周年記念行事を参考にしつつ、藤田独自のアイデアも皆で出し合いながらすすめていきたいです。





藤田小学校だより

《第11号》
令和2年 2月 3日
守口市立藤田小学校
校長 佐藤 裕宣

寒さにまげず元気よく！～なわとび集会～

- ◎ 3学期が始まり、朝・長休時そして昼休みは、多くの児童がなわとびをするようになりました。1月と2月を「なわとび奨励月間」と名付けています。
- ◎ 1月14日の集会では、体育館で運動委員会の児童が色々な飛び方を披露。「はやぶさ」という二重跳びと交差跳びをミックスした様なカッコいい技も。
- ◎ 15日には1回目のなわとび集会。運動場全体に児童が広がり、1・2年各1名、3・4年各3名、5年5名、6年11名の24名が3分間跳び続けました。
- ◎ 22日の2回目は、私も挑戦しましたが1分を過ぎると息が上がって失敗。前回より8名増え32名が最後まで跳び続けました。2回連続成功者は12名。



◎ 29日は中止。残るは2月4日と13日。なわとびが苦手な子もいるようですが、図書室前の掲示に名前がぎっしり書かれるよう頑張ってください。私も久しぶりのなわとびで3分間跳び続けることがこれ程大変とは…。すぐに息上がり体の重さや体力の低下を感じますが、最終回の13日に3分間跳び続けることを目標に児童の皆さんと一緒に毎日練習しようと思います。

1.17 避難訓練＆『救給カレー』

◎ 阪神・淡路大震災から25年。地震を想定した避難訓練を行いました。どの学年も、落ち着いて、しゃべらずに素早く避難できました。また、集合した後の北川先生や



私の話をしっかりと聞くことができました。感心しました。

◎ 大きな地震が30年以内に起こる可能性が高いと言われおり、もしもの時は訓練を活かして、安全で迅速な行動をしてください。

◎ この日の給食は、学校給食用非常食『救給カレー』が提供されました。非常食について知り、防災意識を高めるねらいです。容器がそのまま食器として活用できます。



今回はあたためて食べることができ、「おいしかった！」や「離乳食みたい」などの感想。おおむね好評で良かったです。

1.17~22 守口市図工美術作品展

◎ 守口市役所1階の市民会議室に市立学校児童生徒の図工美術作品が多数集められ、本校からも各クラスから一作品が選ばれ展示されていました。



◎ 小学校は学年ごと、中学校は学校ごとの展示で、私が訪れた土曜日はたくさんの家族づれが来られていました。

◎ 22日には、元小学校長で現在、大阪教育大学で指導されている福岡知子先生の、教員対象作品鑑賞会『ギャラリートーク』が開催されました。作品を見ることを通して



て子どもの声を聞く。どの絵にも、その絵をそう描いたその子の訳があるとのこと。楽しい時間でした。

守口市人権啓発：今月のひとこと…おもいやり 『おもいやり それから生まれる 平和な世』

1.17 中学校区道徳研修会

◎ 立命館大学の牧崎幸夫先生を招き研究授業に続き道徳の評価について研修を持ちました。昨年度より『特別の教科 道徳』となり記述式で評価をしておりますが、児童の成長を積極的に認め、励ます評価を目指していきます。



1.18 守口で☆ワールド開催

◎ 外国にルーツがある同じ立場の仲間と出会い、自分につながる文化を大切にする気持ちを育てようと八雲小で開催されました。今回が7回目。20か国にルーツのある約100名の児童生徒が集まって活発に交流しました。



1.18 大阪府PTA協議会長表彰

◎ 大阪市立淀川区民センターで開催された第65回大阪府PTA研究大会で、杉本PTA会長が大阪府PTA協議会会長表彰を受けました。梶中PTAと同時受賞でもあり、大変嬉しく思います。これからもよろしくお願ひします。



1.11 新春かるた大会で大活躍!

◎ 新春恒例のもりぐち歴史館(旧中西家住宅)で行われた新春かるた大会で藤田小の児童が1~4年生のグループで1位から5位までを独占。優勝は2年生の城尾さん。拍手!
◎ 江戸時代から残る、極めて貴重な武家屋敷でのこの大会。来年は何としてでも応援に行きたいと思っています。
◎ 児童のみなさん、ぜひとも来年も多数のご参加を…。

校長より アンケート結果を受けて…。

◎ 1月20日に藤田小学校だより《号外》として12月に実施した学校教育評価アンケート結果概要を保護者の方々へお配りしました。
◎ アンケートへのご協力ありがとうございました。
◎ 結果を真摯に受けとめ、学校力向上に努めていきます。

創立50周年実行委員会より ◎ 記念植樹 決定!

4月中旬に行います。～ 桜の木を三本 北門付近に。～

◎ 1月28日に第2回目を開催。「式典」「行事・記念品」「記念誌」「祝賀会」の4部会に分かれて行事をすすめて



いきますが、各部長を決定しました。運動場に人文字で校章を作り写真を撮ることも計画中ですが、10年前に比べ児童数が減少しており、保護者や地域の方々に協力をお願いする予定です。追ってお知らせしますので、よろしくお願ひします。

- ◎ 式典部：今年度PTA会長 杉本 由美子 様
- ◎ 行事・記念品部：歴代PTA会長 妻有 泰助 様
- ◎ 祝賀会部：次年度藤田コミュニティ会長 様
- ◎ 記念誌部：歴代PTA会長 増田 敬宜 様



藤田小学校だより

《第12号》

令和2年3月2日
守口市立藤田小学校
校長 佐藤 裕宣

6年生の卒業が近づく中…。～2.28 お別れ会 開催～

◎ 2月27日、新型コロナウイルス感染症の影響で、苦渋の卒業遠足中止の決定をした後、3月2日から全国一斉臨時休校のニュースが飛び込んできました。いち早く2週間程度の臨時休校を決めた市はあったものの、まさか春休みまでとは…。卒業式はどうなる？ 修了式は？ 明日が最後？ と、疑問が頭を駆け巡りました。保護者の皆様も同じだったかと。急な報道に戸惑い、特に、6年生と保護者の方々の気持ちを思うと心が乱れました。

◎ 翌朝、校門である6年生から「卒業式だけでもやって!」と懇願されました。

◎ 朝の打ち合わせで、5時間目にお別れ会を開催することに。6年生をアーチで迎え、各学年が歌などで6年生に感謝の気持ちを伝え、6年生は「旅立ちの日に」を堂々と涙も交えて披露し、最後は全員で校歌を元気に大合唱しました。

◎ 2月21日、6年生と3年生の合同音楽(異学年音楽交流)がありました。6年生が3年生にリコーダーやダンスの指導。“6年生の貫禄”が漂っていました。

◎ 2月27日、支援学級在籍児童が集まる「たんぽぽの会」で、6年生お別れ会の練習(右下写真)。結果的には、予定の3月10日を繰り上げて28日に実施できました。在籍児童は全員そろい、保護者にも来ていただけてよかったです。



2.6 3年生 地元の史跡巡り

◎ 時折、雪が舞う寒い日。守口門真歴史街道推進協議会の方々にガ



イドしていただき、藤田・大久保コースの史跡を巡りました。

◎ この地区は一帯が低地で、藤田村は特に水はけが悪く稲の被害が毎年のように起こったそうです。江戸時代にその被害を取り除こうと、幕府の許可なしに排水樋門を造り、処刑された庄屋 弥治右衛門の記念碑などを見学しました。

◎ 最後は『もりぐち歴史館』へ。大林館長から旧中西家の



貴重な武家屋敷の説明を受け、きれいな畳の部屋や梅がきれいに咲く庭園を見学しました。

2.10 1年生 こども園児と交流



◎ 近隣の「たちばな東こども園」と「にじいろこども園」の園児約70名が来てくれました。1年生はこの日に向けて、はりきって準備してきたようで、当日もニコニコ。すっかりお兄ちゃん・お姉ちゃん気分でおもてなし。始めの挨拶もばっちり!

◎ 体育館でボーリングや魚釣り等々、いっぱい遊びました。



◎ 園児は、入学が近づき、1年生と互いに刺激合って、心の準備をしているかのようでした。

2.7 今年度最後のクラブ活動

◎ 6年生にとっては、この日が小学校最後。中学校では、ほぼ毎日ありますので勉強と両立して頑張ってくださいね。



2.19 新入生入学説明会を開催

◎ 「スクールガイド」を使って説明しました。下の写真は、現1年担任の光本先生・戸高先生が説明している様子です。



2.10~14 おそうじクリーン週間

◎ 冬は、雑巾を使う児童の手が冷たくなりますが、元気に廊下を水拭き。教室の床も、力強くみがいてくれています。

◎ おそうじバトルは、1位:3-1、2位:3-2、3位:2-1でした。

2.21 最後の参観&懇談&PTA総会

◎ 今年度最後の参観となりました。どの学年も見所満載で、もっとゆっくり見ていたかったのですが、駆け足で全クラスを回りました。たくさんの保護者に参観していただくことで、緊張感もある中、準備してきたことが十分発揮できるように感じました。担任も満足げな表情で児童を見つめていたかと。保護者の方々にも喜んで頂けていたら幸いです。



◎ 参観後の懇談・PTA 総会にも多くの保護者が参加していただきました。ご来校、本当にありがとうございました。

校長より 新年度のPTA役員 決定!

◎ 参観・懇談に引き続いて行われたPTA総会で新年度PTA役員



が承認されました。指名委員の皆様、ありがとうございました。そして、新会長の山尾様はじめ、お引き受けいただいた新役員の皆様、どうぞよろしくお祈いします。今年度の役員の皆様、残りわずかですが、最後までよろしくお祈いします。

◎ PTAは任意団体で、加入を強制できるものではありませんが、毎週のあいさつ運動や清掃活動、学校行事運営のお手伝い等、日々の教育活動のご支援に感謝・感謝です。

◎ 保護者と教職員、相互のコミュニケーションが密になればなる程、教育活動はより充実するものと確信しております。

◎ 今年度「藤田小だより」最終号となりました。1年間ご愛読ありがとうございました。次年度もよろしくお祈いします。

なわとび集会を振り返って

◎ 1・2月に実施した「なわとび集会」。最終回は44人が3分間跳び続けました。全4回とも3分跳べた児童5名(6年3人・5年2人・3年1人)を2月19日の全校集会で紹介し拍手で称えました。素晴らしいことです。

◎ 私も3分間跳び続けることに挑戦しましたが2分が限界でした。来年頑張ります。

創立50周年実行委員会より

◎ 祝 50周年 の横断幕が完成!

◎ 2月28日に予定していた実行委員会は、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、やむを得ず延期しました。

◎ 横断幕は、4月に入ると北門付近に張り出します。桜の記念植樹は、4月15日の予定です。楽しみにしておいてください。

